Spielerisches Lernen sozialer Kompetenzen

Im Rahmen des sogenannten "Zeitfensters" findet jährlich das erste **Sozialkompetenztraining** (SKT) für die gesamte Stufe 5 statt. Hierbei verbringen die fünften Klassen jeweils einen kompletten Vormittag mit der **Schulsoziarbeit** in den Räumlichkeiten des schulinternen Schülertreffs und beschäftigen sich mit dem umfassenden Thema sozialer Kompetenzen.

Wie in dem Titel schon angedeutet, wird das Thema nicht in Form von Frontal-Unterricht bearbeitet. Es gibt an diesem Tag keine Noten, Bewertungen oder Hausaufgaben. Vielmehr beschäftigen sich die Kinder mithilfe verschiedener spielerischer Übungen mit altersentsprechenden sozialen Kompetenzen (siehe Bild 3).



Der Schwerpunkt in dem hier thematisierten SKT liegt einerseits auf dem Kennenlernen der neuen Mitschülerinnen und Mitschüler und andererseits auf der spielerischen Erarbeitung von zehn Werten für die Klassengemeinschaft (siehe Bild 1).

Weiterhin zielt dieser Tag auch in den Pausen darauf ab, die Klassengemeinschaft zu stärken. Diesbezüglich bringen die Schülerinnen und Schüler eine Kleinigkeit zu essen in Form von Finger-Food mit und sorgen so für ein leckeres Buffet für die gesamte Klasse (siehe Bild 2).

Um diesen Artikel abschließend zusammenzufassen, soll ein Schüler aus einem vergangenen SKT zitiert werden:

"Ich würde heute meinen Eltern erzählen, dass ich ganz viel Spaß hatte, meine Klasse jetzt besser zusammenarbeiten kann und das Essen einfach lecker war."



